

# Banco Central: Biobío es de las regiones que menos creció en Chile

Nuestra región sólo superó a Aysén y la Metropolitana. Alcanzó la misma cifra que Coquimbo, Valparaíso y O'Higgins. Economista local analiza.

J. Castillo / P. Martínez  
 cronica@estrellaconce.cl

**E**l Producto Interno Bruto (PIB) de la Región del Biobío creció un 1,4%, según un estudio dado a conocer ayer por el Banco Central de Chile, correspondiente al primer trimestre de 2024. Los tres primeros meses, pero de 2023, el Biobío había alcanzado un crecimiento de 2,9%, totalizando un 5,9% en los doce meses del año pasado.

Este 1,4% coloca a nuestra región como una de las que menos creció en todo el país. Sólo superó a la Región Metropolitana que logró una variación positiva de un 0,6% y a Aysén, que tuvo cifra negativa con caída de 9,7%.

De acuerdo al estudio del ente emisor, la cifra de nuestra región fue incidiendo por la industria manufacturera, donde destacaron la refinación de combustibles y la elaboración de celulosa, seguida por los aportes de los servicios, en particular, de transporte y salud.

El consumo de los hogares, en tanto, creció 1,1% explicado mayoritariamente por el gasto en bienes no durables, sobresaliendo el consumo de alimentos y bebidas, vestuario y combustibles.

## COMPARATIVAS

La región de Arica y Parícuta creció 2,6%; Tarapacá aumentó 9,1%; Antofagasta anotó un crecimiento de 7,8%; y Atacama tuvo un alza de 3,8%. Coquimbo creció 1,4%; Valparaíso marcó un alza de 1,4%; y la Región Metropolitana registró una variación de 0,6%.

O'Higgins creció 1,4%;



LA REFINACIÓN DE COMBUSTIBLES FUE UNA DE LAS ACTIVIDADES MÁS DESTACADAS.

**5,9%** **1,4%**

**fue el crecimiento de la Región del Biobío durante todo el año 2023, según el Banco Central.**

**fue el crecimiento del PIB del Biobío en los 3 primeros meses del año. Superó a 2 regiones.**

Maule 4,6% y Ñuble 4,0%, mientras que La Araucanía presentó un alza de 2,7%; Los Ríos registró un incremento de 4,4%; y Los Lagos creció 5,5%.

Aysén registró una caída de 9,7%; y Magallanes aumentó 1,9%.

De este modo, durante el primer trimestre de 2024, el PIB creció en 15 de las 16 regiones del país, contribuyendo al crecimiento de 2,3% de Chile.

## ANÁLISIS

“El país está retomando una senda de crecimiento y la región es parte de ello. Sin embargo, si uno mira el crecimiento de las demás regiones, el Biobío está en el tercio inferior. Si uno mira Ñuble, creció sorprendentemente un 4% y las del norte tienen

un porcentaje alto por el ciclo del cobre”, señaló Francisco Gatica, doctor en Economía y académico de la UBB.

“Cuando hablamos de tasa de crecimiento, estamos comparando la situación de hoy con la del período anterior, en donde hablábamos de crisis o de crecimiento cero. Por lo tanto, la base de comparación todavía está baja. Por ende, hay que mirar el crecimiento de nuestra región en comparación con las otras. Hoy tenemos una industria manufacturera que se mueve a una menor velocidad, pero siempre hay que verlo en su contexto. Esto no es algo para alarmarse, sino que es parte de lo esperable, añadió.

“La industria manufacturera es lo que sigue sien-

do el motor de nuestra región, queda demostrado con el aumento de 1,4% del PIB regional y esto se debe principalmente a la refinación de combustibles y la elaboración de celulosa”, sostuvo el presidente de CPC Biobío, Álvaro Ananías.

“Haciendo hincapié en la segunda, es importante resaltar que en el primer trimestre la industria forestal, gracias al proyecto Mapa realizado por Arauco, llegó a su máxima capacidad de producción siendo este el incentivo para el crecimiento del PIB regional. Sin embargo, tenemos que analizar que, si bien este es un crecimiento favorable, no quiere decir que sea sostenible. Por eso, al tener estos resultados, hay que pensar como seguir mejorando para que continúe el crecimiento y lo más factible es mediante la inversión que permita la creación de empleos y seguir impulsando a las industrias siempre cuidando y fortaleciéndolas porque son el motor del Biobío”, sostuvo.